

El que esto escribe hace constar su vieja afición a los vinos buenos y su carácter de químico y de higienista.

\* \* \*

Si la Fábrica Nacional se hubiera limitado a suministrar a las industrias privadas (industria química y otras) alcohol de primera calidad y a un precio bajo, la entrada fiscal habría sido más alta y más segura. Pero está visto que nunca se le puede confiar nada al Estado sin que sobrevenga pronto la hipertrofia. Se vicia la idea primera, se complica el mecanismo, se multiplican las funciones y los funcionarios, nacen los resguardos, crecen los gastos y queda constituido un organismo impropio, peligroso, imposible de controlar.

\* \* \*

Los viajes de los deportistas de un país a otro, para juegos de rivalidad, hacen bien quizá a los viajeros; pero hacen mal a sus países respectivos, por lo mucho que cuestan y por las antipatías y hasta odios que crean, por regla general.

Mas no se alarmen los interesados en las próximas olimpiadas de El Salvador. Por estas líneas no perderán la subvención del Gobierno, antes bien obtendrán además una dispensa de trámites, cuando menos.

\* \* \*

Los reglamentos del tráfico en Costa Rica van complicándose hasta llegar a ser impracticables. Esta impracticabilidad es la parte buena de las leyes malas: cuanto más malas, menos practicables. Nuestra hora oficial, por otra parte, tiene veinticinco minutos de retardo en cuanto al tiempo y veinticinco meses o años en cuanto a otras cosas. Esto explica, por ejemplo, que los directores nuestros quieran aumentar